

Calidad de carne consolida raza Brangus

En los últimos 10 años, la raza Brangus experimenta un notable crecimiento y aceptación en el mercado debido a la calidad de su carne. Se trata de una raza proveniente de la cruce de las razas Brahman y Angus, esta última de origen inglés.

El presidente de la Asociación Boliviana de Criadores de Brangus, Alejandro Díaz, aseguró ayer que es considerada la mejor carne del mundo e informó que en el país el precio por kilo oscila entre los 50 y 70 bolivianos.

La calidad de esta carne se debe al aporte de la raza formadora: el Angus, pues a decir de Díaz, sólo el 37 por ciento es complementado por el Brahman, lo suficiente para lograr un animal rústico y con capacidad de adaptación al trópico, subtropical, chaco y Amazonia.

Explicó que la calidad de la carne de esta raza se mide en tres aspectos que son la blandura, la cobertura homogénea de grasa y la existencia de grasa intramuscular o marmoleo (grasa mezclada con fibra), una característica heredada del Angus.

“En mercados de afuera, el kilo puede costar unos 20 dólares, pero en Bolivia hay un precio accesible. Los mejores cortes están en 10 dólares”, explicó Díaz, y destacó el acuerdo entre su asociación y una empresa frigorífica que comercializará la carne de Brangus con un distintivo particular en el mercado interno y, si hay excedentes, se podrá exportar.

Díaz señaló que la población de Brangus en Bolivia alcanza a unos 5.000 animales registrados por 17 criadores afiliados a la asociación. Sin embargo, destacó que la cifra va en aumento con el ejemplo de países como Brasil, Argentina y Paraguay que “han encontrado el camino para ser jugadores importantes en el mercado de la carne” a través de las razas sintéticas como el Brangus.

El desarrollo genético es lo más relevante en esta raza en el país. Según Díaz, los criadores utilizan las herramientas más actuales para la reproducción, como la Fertilización In Vitro (FIV) y la inseminación artificial. La primera consiste en recoger el material genético de las vacas y toros donantes (que se denominan puro origen) para que después sea inseminado en una vaca común y corriente.

Movimiento económico

El resultado de estos avances genéticos se materializa en el movimiento económico en los remates. Díaz dijo que el año pasado, en el remate realizado en el marco de Expocruz, las ventas alcanzaron los 140.000 dólares. Un solo toro fue vendido en 14.000 dólares y el resto en una media de 3.500 dólares.

Este año, la asociación espera repetir o superar esas cifras en el remate correspondiente a la versión 2016, que se realizará mañana a partir de las 20:00 en la muestra ferial de Santa Cruz.

Gobierno destinará inversión de más de Bs 174 millones para el Senasag

El director del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), Mauricio Ordoñez, informó este jueves que el Gobierno destinará una inversión de más de 147 millones de bolivianos a esa institución, para los próximos cinco años.

"El Gobierno nacional en los próximos 5 años tiene ya garantizados recursos para invertir en el Senasag de cerca de 174 millones de bolivianos", precisó.

Adelantó que esos recursos se destinarán para fortalecer la Ley 830 de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria y sus competencias, y para aplicar las nuevas tasas de importación, exportación, de certificación del registro sanitario, del registro del productor y categorización, entre otros.

Además, dijo que los recursos servirán para cumplir las metas para el control y erradicación de las enfermedades de 'newcastle' en el sector avícola, de la peste porcina clásica del sector porcino y la mosca de la fruta del sector frutícola para contribuir a la producción y exportación.

"Esa es la visión mejorar la producción nacional darles las condiciones para que produzca nuestros productores y garantizar la soberanía alimentaria y los excedentes podamos exportar", subrayó.

Señaló que con esos recursos también se fortalecerá el trabajo de esa institución con la habilitación de laboratorios de sanidad vegetal, sanidad animal e inocuidad alimentaria.

El Deber / Santa Cruz

El agro busca conocer reglas de acceso a \$us 150 millones

El Gobierno ya cuenta con \$us 150 millones que los destinará a las zonas que fueron afectadas por la sequía.

En este contexto, los productores destacan los recursos obtenidos por el Ejecutivo y están a la espera de conocer cuáles serán los mecanismos de distribución, los requisitos que se les pedirá, las condiciones de pago y los sectores beneficiados con estos recursos.

Cabe recordar que durante un desayuno con los periodistas en Santa Cruz (el martes), el presidente del país, Juan Evo Morales, adelantó que ya contaba con \$us 80 millones que se entregaría, sin interés, a los medianos y pequeños productores, y que viajaba a EEUU a buscar otros \$us 100 millones.

Préstamo de la CAF

El Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) informó ayer que otorgará a Bolivia un crédito de \$us 70 millones para fortalecer el sector agrícola y pecuario, afectado por la sequía en algunas regiones del país.

Según la agencia de noticias ANF, el presidente de CAF, Enrique García, dio a conocer la decisión después de que sostuvo una reunión en Nueva York con Morales.

“Le manifestamos que los equipos de la CAF y del Gobierno están trabajando en una operación para que se apruebe rápidamente los \$us 70 millones de dólares, que van a servir exactamente para ayudar en este tema”, dijo García, según un reporte de la radio estatal Patria Nueva.

Una vez consolidado el crédito, falta conocer cuándo se hará el desembolso y en qué condiciones para el país.

Algunas lecturas

Julio Roda, presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), ya había destacado la disponibilidad de los \$us 80 millones y sobre los nuevos recursos remarcó que es una cantidad importante que debe llegar a los pequeños productores, que son los más afectados y que se deben comprometer a devolver esos préstamos que hará el Gobierno.

A su vez, José Luis Vaca, presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), indicó que es una buena noticia, aunque considera que el monto está aún lejos de lo que realmente necesita el agro.

“Es de esperar que esa ayuda llegue a todos los afectados y no solo a algunos”, dijo Vaca.

Mario Traverso, expresidente de la Asociación de Proveedores de Insumos Agropecuarios (APIA), subrayó que se debe esperar el inicio de la distribución concreta del crédito y cómo este ayudará a que cumplan en el pago de sus deudas.

Privados ven que la zafra maderera avanza sin apoyo

Con tropiezos avanza la zafra de madera en Santa Cruz, Pando y La Paz. Según la Cámara Forestal de Bolivia (CFB), el aprovechamiento forestal en zonas tradicionales de estas regiones registra un 30% de avance y que la sobreoferta de tronca y de madera aserrada tiró por los suelos los valores comerciales en los centros de transformación.

Desde la jefatura del departamento económico y comercial de la CFB Erwin Vargas indicó que la agonía sectorial perdura y que tiende a empeorar porque los aserraderos y las barracas están colmados con la producción forestal de la zafra de este año. Estiman cortar 1.700.000 m³ rola (en tronca) esta gestión.

Vargas refirió que el ‘estocamiento’ derrumbó los precios y profundizó la iliquidez del primer eslabón de la cadena productiva forestal. Preocupa la falta de mercados y crecimiento de las importaciones legales y contrabando de productos forestales maderables de países vecinos y de mercados asiáticos.

Hasta julio de este año, las importaciones legales, sin contar la informalidad y el contrabando, sumaron \$us 38,4 millones. En 2015, en igual periodo, registraron \$us 40,3 millones.

Las exportaciones de productos maderables forestales alcanzaron \$us 28,5 millones (\$us 11 millones menos de lo obtenido en igual periodo de 2015).

Del decreto del Gobierno relacionado con la importación de productos forestales maderables con autorización previa, Vargas señaló que solo retrasa la operación comercial.

Sin embargo, calificó de positiva la decisión de la Autoridad de Bosque y Tierra (ABT) de actualizar los valores de los Certificados Forestales de Origen (CFO) para la importación de muebles. “Este procedimiento está conteniendo las importaciones”, dijo Vargas.

Otras directrices

La Federación Departamental de Carpinteros Artesanos y los Aserradores de Madera de Santa Cruz habla de una asfixia por ‘estocamiento’ de productos y piden al Gobierno fijar la hoja de ruta para reflotar al sector.

Piden que el Gobierno, las gobernaciones y los municipios privilegien la compra de productos maderables bolivianos en las convocatorias de provisión de mobiliarios.

Los aserradores de madera hablan de una caída de los precios. El valor del cubo de especies de madera para exportación cayó de \$us 1.000 a 300; de pie tablar para construcción, de Bs 13 a 7; y el pie tablar de madera para encofrado, de Bs 8 a 2,50.

Se conoció que el martes, en Santa Cruz, el presidente Evo Morales anunciará las directrices del plan estatal para reflotar al sector forestal.

Página Siete

“Trabajo por Alimentos” en Oruro

Alrededor de ocho mil familias del departamento de Oruro recibirán alimentos a cambio de limpiar los bebederos y recolectar agua. El programa denominado "trabajo por alimento" arrancó ayer con un presupuesto de nueve millones de bolivianos.

La región registró 21 municipios afectados por las sequías y ambos fueron divididos en dos grupos. El primero llamado "A" reúne a nueve localidades cuyos habitantes recibirán cupones por un valor de 500 bolivianos; mientras que los cupones para el "B" -que incluye a las restantes- serán de 800 bolivianos.

"¿Que tiene que hacer una familia para acceder a estos recursos?", preguntó el gobernador Víctor Hugo Vásquez. Tiene que hacer limpieza de sus bebederos para recolectar agua a cambio de cupones. "¿Donde van a llevar? A las comunidades, a los pueblos, a las ciudades. Estarán en Caracollo y en cada uno de los municipios", dijo. Con estos cupones podrán adquirir alimentos como arroz, verdura, aceite, coca, fideos, quinua, papas, frutas, carne, sardinas y huevos.

La directora del Programa Mundial de Alimentos (PMA), Elisabeth Faure, declaró que se van eligiendo a las tiendas que se harán cargo de canjear los cupones. "Es un programa innovador, tenemos cupones y los vamos a entregar a las personas más vulnerables", declaró.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe